



# SUR LE NET



digital.union@sonapresse.com

## LE GAZOUILLIS...

### Les 12 ans d'Ali Bongo au pouvoir: les claviers crépitent

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

Sur internet, Parti démocratique gabonais, sites d'informations et réseaux sociaux n'ont pas laissé passer sous silence la journée du 16 octobre 2021. Elle marque, en effet, le 12e anniversaire de l'accession à la magistrature suprême d'Ali Bongo Ondimba. "Depuis son accession à la magistrature suprême en 2009, en homme de devoirs, le Distingué camarade président n'a ménagé aucun effort pour, malgré les difficultés rencontrées, les épreuves et l'adversité, continuer à remplir les missions de sa charge. À l'écoute de son peuple, avec une très forte capacité d'anticipation, il a su faire preuve de clairvoyance pour trouver les voies et moyens pour transformer l'économie de notre pays, pour améliorer le quotidien des populations et donner du sens à la solidarité", peut-on lire sur la page Facebook du parti au pouvoir depuis 1967.

Chez les internautes, les réactions sont plutôt multiples. Pas toujours favorables comme on peut l'imaginer aisément sur des plateformes critiques. Quant aux fans, ils applaudissent. Certains



Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, prêtant serment.

internautes ont toutefois souligné les actions réalisées durant ces 12 années. "On ne le dira jamais assez, avec la construction et la mise en service de ces précieux outils de formation et de perfectionnement c'est une nouvelle ère qui s'ouvre pour

l'employabilité des jeunes et surtout un outil efficace de lutte contre le chômage", a commenté l'internaute Stéphane Germain Iloko Boussengui.

Par contre, ni fans, ni opposants, de nombreux internautes ont réitéré au chef de l'État d'user

de son pouvoir afin que le gouvernement concrétise de nombreuses attentes des populations: routes, emplois, santé et éducation de qualité pour tous, performance du Gabon à l'international, égalité des chances.

## L'actu du web

Par Innocent M'BADOUA

### RECORD : UN POTIRON DE 327 KILOGRAMMES

La photo a été virale sur Tweeter et l'information reprise par Lorraine Actu. Un habitant de Condé-Northen (Moselle) s'est lancé un défi de taille : cultiver des potirons toujours plus imposants chaque année. Cette fois, il a découvert une courge de 327 kg dans son potager, rapporte Lorraine Actu. Battant son propre record personnel de jardinier amateur.

### MARATHON DE PARIS : LE RECORD TOMBE, TROIS ÉTHIOPiennes SUR LE PODIUM



Photo: Dr

Le Kenyan Elisha Rotich a remporté à 31 ans le marathon de Paris, hier dimanche, en 2 heures 04 minutes et 23 secondes, tandis que chez les dames c'est l'Éthiopienne Tigist Memuye qui s'est adjugé la course, en l'absence des grands noms de la discipline. Grâce à ce temps, Rotich améliore le record de l'épreuve parisienne, détenu depuis 2014 par l'Éthiopien Kenenisa Bekele (2 heures 05 minutes et 04 secondes). L'Éthiopien Hailemariam Kiros et un autre Kenyan, Hillary Kipsambu, finissent deuxième et troisième, respectivement à 19 et 21 secondes du vainqueur.

### GAGNER 3,8 MILLIONS EN REGARDANT 280 HEURES DES SIMPSON



Photo: Dr

Vous êtes fan des Simpson ? Le site de jeu britannique PlatinCasino vient de publier une offre d'emploi curieuse. Ce dernier cherche à recruter une personne prête à regarder tous les épisodes des Simpson. Ce travail est rémunéré environ 5 800 euros (3 810 600 FCFA). Auxquels s'ajoutent 88 euros pour les dépenses liées, comme le prix d'un abonnement à une plateforme de streaming ou encore une boîte de beignets hebdomadaires, indique Capital ce jeudi, d'après une information de VanityFair et du New York Post. PlatinCasino essaie de comprendre comment la série a pu prédire certains événements, comme l'élection de Donald Trump ou encore la pandémie de Covid-19.

## L'œil de la Rédaction

### "OCTOBRE DES GRÈVES": VAGUE D'INSATISFAITS FACE AUX DÉSASTRES DU COVID-19

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

La pression économique va-t-elle prendre le dessus sur l'urgence sanitaire ? Banderoles annonçant des grèves çà et là, bruits de tam-tam dans les cours de l'administration au Gabon, et déchaînements de grèves dans les pays d'Europe et aux États-Unis. La grève n'est pas une nouveauté. Ce qui l'est par contre, c'est le fait que ces grèves spontanées se produisent toutes au mois d'octobre. Elles sont la conséquence des souffrances dues au coronavirus. Dans l'industrie, la santé ou le spectacle, des dizaines de milliers

de travailleurs et travailleuses américains, fatigués des longues heures de travail pendant la pandémie et frustrés face aux profits engrangés par leurs entreprises, ont engagé, en guise de réponse à ces injustices, des mouvements de grève. S'ils ne parviennent pas à un accord avec les studios hollywoodiens sur l'adoption d'une nouvelle convention collective, les 60 000 membres du syndicat IATSE qui représente les équipes de tournage ont prévu de débrayer ce lundi. Déjà 31 000 employés du groupe de santé Kaiser dans l'ouest des États-Unis menacent aussi de cesser sous peu le travail. Depuis jeudi dernier,



Photo: H.N.M

10 000 salariés du constructeur de tracteurs John Deere sont, déjà en grève (voir photo). On note 1 400 chez le fabricant de céréales Kellogg's depuis le 5 octobre, et plus de 2 000 employés de l'hôpital Mercy à Buffalo depuis le 1er octobre. Le mot "Striketober", contraction de "strike" (grève) et october

(octobre), est apparu sur les réseaux sociaux. Source de motivation des grèves, "pendant la pandémie, ces travailleurs ont pris conscience qu'ils étaient essentiels, que l'économie ne pouvait pas fonctionner sans eux", remarque Josh Murray, professeur de sociologie à l'université Vanderbilt.